



本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>
学校ブログ閲覧時はID、パスワードが必要になります。

12月号

令和7年11月29日
府中市立本宿小学校
校長 藤咲 孝臣
児童数：663名

彩り豊かな表現の世界

副校長 奥井 寿美子

校庭の木々が、冬の装いを始めました。暦の上では「小雪（しょうせつ）」を迎ましたが、今年はまだ暖かい日もあり、実感がわきません。日ごとに陽の傾きが早まり、静けさが少しずつ深まってきて、ようやく冬の訪れを実感していくことになりそうです。「大雪（たいせつ）」へと移り、寒さが本格的になる頃には、子供たちの吐く息も白く、朝の校門が冬の息吹に包まれることでしょう。

2学期もいよいよ終盤を迎えました。長い学期の間、子供たちは数多くの学習や行事に精一杯取り組み、一人一人が確かな成長を遂げてきました。本日は、今年度の大きな行事「創立55周年 展覧会」の最終日。イメージした世界をどのように表現するかを良く工夫する姿が多く見られ、日々の授業で積み重ねた努力の一つ一つが、子供たちの中に確かな自信として根を下ろしました。



入口のオブジェは、5年生の共同作品です。赤く色づいた落ち葉を集め、その中に鮮やかな木片ピースを並べ、まさに季節の彩りと子供たちの弾んだ心が重なり合った表現の世界です。普段は、体育を学んでいる場所が本当の美術館のようになっている様子に、初めて見る1・2年生の目は輝き、その目の中に映る作品の数々も色とりどりの世界でした。パステルで描いた柔らかい色合い、夕焼け色のグラディエーション…いつも元気な3・4年生の作品がとても繊細な表現できていた事も発見でした。

6年生は最後の展覧会。ランドセルや飼育しているヤギたちとの思い出だけでなく、北斎の絵のアレンジにも挑戦し、最高学年らしい作品が並びました。

また、子供学芸員としても、活躍しました。府中市は立派な美術館があり、毎年6年生が美術鑑賞教室として校外学習に行きます。今年度は、私も引率しましたが、学芸員さんの案内や問い合わせ、鑑賞するポイントを熱心に観察する姿が見られ、感心しました。本日、その成果が発揮できたと思います。



ここまで本校の教育活動にご理解とご協力を賜りましてありがとうございました。年内残り僅かとなりましたが、どうぞよろしくお願ひいたします。

学校から

- ・18日（木）たてわりオリエンテーリングがあります。併せて、たてわり交流弁当もありますので、お弁当の準備をよろしくお願ひします。給食はありませんので、ご了承ください。
- ・佐野智加教諭は育児休業期間延長のため、3月31日までお休みします。5, 6年生の家庭科は、引き続き学年教員が指導いたします。

1年

先日は、生活科のどんぐり拾いに付き添って下さり、ありがとうございました。子供たちは、初めて校外学習として安全第一で出かけることができました。たくさん秋の実や葉っぱなどを集めました。これからそれらを使い、思い思いに遊び道具等を作り、楽しむ予定です。子供たちからの話を楽しみにしていてください。

校内では、ロープチャレンジに挑戦中です。はじめ長縄に入ることすらできなかった子も、友達の動きを見てタイミングをつかむことができたり、友達にそっと押してもらい入れるようになったりと楽しんで取り組んでいます。スタートから少しずつ回数も増えてきました。2月末まで挑戦が続きます。これからが楽しみな1年生です。

【お知らせ】

○鉢の持ち帰りについて

生活科の「はなをさかせよう」活動で水仙の球根を植えます。冬休みの間、水あげをお願いします。本日(11/29)から保護者会までの間に、鉢を持ち帰りいただき、新学期には学校へ届けていただけるようお願いします。

○硬筆書き初めについて

書き初めの練習を12月から始めます。大きく濃く丁寧に書くことに努めます。その際4Bの鉛筆を使います。書き初め用に、4Bの鉛筆を筆箱に1本、12月8日までにご準備いただきますようお願いします。

○生活科「むかしあそび」ボランティアの依頼について

1月の土曜授業でむかし遊びを行います。詳しくは、保護者会にてお伝えします。

2年

11月13日(木)に生活科の「もっとなかよしまちたんけん」では近隣のお店にご協力いただき、楽しく学習することができました。友達の見付けたことと、自分の見付けたことを関連付けながら地域のことを話し合う中で、地域にはさまざまな工夫をしながら働いたり生活したりしている人がいることに気付きました。働いている人の思いを意識しながら、調べたいことについて質問する中で、探検で関わった地域の人の地域に寄せる思いに気付くことができるようになりました。今、各グループごとにお店の素敵と秘密をまとめ、発表する準備をしています。お忙しい中、見守りでお手伝い頂いた保護者の皆さんに感謝いたします。ありがとうございました。

「車を洗うのって大変だな。」「お店の名前の意味が分かったよ。」「冷蔵庫の温度にびっくりした。」



「リサイクルで新しい服ができるなんて、すごい。」「お客様にやさしくしているところが素敵。」

3年

国語の「おすすめの一さつを決めよう」の学習では、一年生が本を好きになってくれるような楽しい本を紹介しようというめあてで班ごとに話し合いをしました。その後、選んだ本を、一年生に読み聞かせしました。一年生が喜んでくれたり、拍手をしてくれたりして緊張したけれど上級生としての自覚をもち学習に取り組むことができました。また、展覧会の学年共同作品の「深海パーティー」では、ダイナミックに楽しんで海の様子を表現しました。幻想的な世界をお楽しみください。

総合的時間は、野菜ショップを開くために、宣伝・歴史部、店舗部、商品部に分かれ準備を進めています。

【お知らせ】

3年生の新鮮野菜ショップを開きます!

総合的な学習の時間で学んだことを生かすために、お店を開くことになりました。農園で採れた野菜をみんなに食べてもらうと、本宿農園のよさが伝わるのではないかと子供たちは考えました。

【日時】 12月11日(木) 13時30分~14時5分

【場所】 本宿小学校 校庭(正門付近)

※雨天時 視聴覚室前



4年

11月18日の社会科見学であきる野ふるさと工房、羽村取水堰・羽村市郷土博物館に出かけてきました。あきる野ふるさと工房では、軍道紙の歴史について学び、千年以上も残り続けられることに子ども達は驚いていました。また、紙すき体験では、担当の人の話をしっかりと聞いており、真剣に取り組むことができました。この校外学習を通して、集団で行動する大切さを学ぶことができました。

25日は武蔵野の森総合スポーツプラザでデフリンピックのバドミントンを観戦してきました。手話等を用いて応援し、子どもからは、「耳が聞こえなくてもいろいろな合図をしていてすごい。」や「審判も選手に手話で合図を出していてびっくりした。」と振り返りました。

12月は、5年生のわくわく自然教室の発表を聞く予定です。来年度の行事に向けてイメージをもってほしいと思います。



(社会科見学の写真)

【お知らせ】

12月に書き初めの練習を行います。墨汁の量や筆など習字道具の中身を確認して持ってきてください。

5年

先日の社会科見学では、到着が予定よりも遅れてしまい、保護者の皆さまにはご心配とご迷惑をおかけしました。お忙しい中、お迎えに来ていただき、ありがとうございました。

11月は「ふれあい月間」でした。そこで、『いじめ総合対策【子供版】小学4年生から6年生向け』(デジタル教材)を使って、いじめについて学習しました。その中で、「法律で定められているいじめ」と「一般的にいじめと考えられていること」の違いを確認しました。子どもたちは、「相手が嫌だと思ったことは、たとえ軽い気持ちでもいじめになることがある」と気付き、言葉や態度の受け止め方について考えている様子でした。

今年度は家庭科専科の先生が不在という状況の中で、子供たちは展覧会に向けて本当に頑張っていました。初めての手縫いだけでなく、ミシンにも挑戦し、試行錯誤しながら作品づくりに向かう姿は、とても頼もしく感じられました。子供たちがここまで積み重ねてきた努力や成長を、どうかあたたかく認めていただければと思います。展覧会後には、5年生が会場の片付けをします。学校のために学年として働く、初めての大きな機会です。自分たちの力で学校を支える経験を通して、「人の役に立つことの喜び」や「仲間と協力することの楽しさ」を改めて感じてほしいです。

わくわく自然教室から始まった2学期も、残り1か月となりました。引き続き、温かいご理解とご協力のほど、よろしくお願ひします。

6年

12月に入り、2学期も残り1ヶ月となりました。日光移動教室や展覧会といった大きな行事を経て、さらに成長した姿が見られています。12月は、2学期の学習のまとめを行いながら、卒業文集の作成も進めていきます。

展覧会に向けて、6年生が体育館の会場準備をしました。学校のために、とても意欲的に働きました。担当の先生たちから指示がなくとも、自分たちで考えて行動する姿も見られ、大変立派でした。

6年生は「子ども学芸員」に挑戦します。他の学年の作品について説明するのは難しく、きちんと伝えられるように念入りに下調べをしました。「どうやったら作品の良さが伝わるか」を考え、友達と協力して準備をすることができます。

また、最後の展覧会に向けて、作品作りにも一生懸命頑張りました。図工では、平面・立体作品の良さが出来るようにと、一人一人がよく考えて学習に取り組みました。作品からもその思いがよく伝わってきます。家庭では、細かなデザインは手縫いで、最後の仕上げはミシンを使いました。今まで学習したことがきちんと生かされた素敵な作品が出来上がりました。



(展覧会 会場準備の様子)

12月の行事

①～⑥の数字は、学年を、▼は期間の始まりを、▲は期間の終わりを表します。

「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、縦割り班活動、基礎基本タイム 学級指導などを表します。クラブ活動・委員会活動は、5校時終了後（6校時）に行います。

日	曜	朝	行事等	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月		振替休業日							
2	火		⑤オーケストラ鑑賞教室（AM） ⑤展覧会会場片付け	A	5	5	5	5	6	5
3	水		4-4のみ5時間	A	4	4	4	4 (5)	4	4
4	木	基礎	③社会科見学	B	5	5	5	6	6	6
5	金		②③お囃子体験	A	5	5	6	6	6	6
6	土		四地区音楽会（四中）							
7	日		人権作文発表							
8	月	講話	◆委員会⑧ ⑥ジャイアンツ体験授業	B	4	5	5	5	5 委員会	5 委員会
9	火			A	5	5	6	6	6	6
10	水	学級	◆安全指導 5-1のみ5時間	B	4	4	4	4	4 (5)	4
11	木	学級	①②③保護者会 ③野菜ショップ	B	5	5	5	6	6	6
12	金		④⑤⑥保護者会	A	5	5	6	6	6	6
13	土									
14	日									
15	月	講話	◆クラブ⑨	B	4	5	5	5	5 クラブ	5 クラブ
16	火			A	5	5	6	6	6	6
17	水	縦割り		B	4	5	5	5	5	5
18	木	基礎	◆たてわりオリエンテーリング（縦割り交流弁当）	B	5	5	5	6	6	6
19	金			A	5	5	6	6	6	6
20	土									
21	日									
22	月	講話	◆クラブ⑩	B	4	5	5	5	5 クラブ	5 クラブ
23	火		▲給食終	A	5	5	6	6	6	6
24	水		◆大掃除	C	4	4	4	4	4	4
25	木		◆2学期終業式	C	4	4	4	4	4	4
26	金		▼冬季休業日始							

※予告なしで避難訓練を行います。

12月の目標

生 ものをたいせつにしよう

安 愛の鐘がなったら家に帰ろう

給 感謝の気持ちで食事しよう

保 かぜやインフルエンザを予防しよう